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Ata da 22ª Reunião Ordinária da 1 

Câmara Municipal de Macapá, 2 

realizada no dia seis de maio de dois 3 

mil e vinte e cinco. 4 

                 5 

No dia seis, do mês de meio de dois mil e vinte e cinco, terça-feira, às nove horas e 6 

cinquenta minutos, no Palácio Janary Nunes, Sede do Poder Legislativo Municipal, 7 

situado na Avenida FAB, nº 800, nesta Cidade, sob a Presidência do Vereador 8 

Pedro Dalua-UNIÃO, Primeira Vice-Presidente Vereadora Margleide Alfaia-9 

PDT, Primeiro Secretário Vereador Japão-SOLIDARIEDADE e Segundo 10 

Secretário Vereador Ruzivan-REPUBLICANOS, reuniu-se na Câmara Municipal 11 

de Macapá, em sua 22ª Reunião Ordinária do 1º Período, da I Sessão Legislativa, 12 

da XIV Legislatura. Após, fora feita verificação de quórum, com a chamada dos 13 

Vereadores, estando PRESENTES: Alessandro-PDT, Alexandre Azevedo-14 

PODEMOS, Banha Lobato-UNIÃO BRASIL, Carlos Murilo-PODEMOS, Cláudio 15 

Góes-SOLIDARIEDADE, Zé Luiz-PT, Elenice-PODEMOS, Ezequias-PSD, Gian 16 

Do Nae-PRD, Luana Serrão-UNIÃO BRASIL, Maraína Martins-REDE, Marcelo 17 

Dias-PRD, Pastora Léia Pelaes-PDT, Patrick Monte-MDB, Paulo Nery-PSD e 18 

AUSENTES: Bruno Igreja-MDB, Daniel Theodoro-PSOL, Joselyo-PP, Luany 19 

Favacho-MDB. Às nove horas e cinquenta e dois minutos, deu-se início ao 20 

PEQUENO EXPEDIENTE, sendo colocada em votação a Ata da Reunião anterior. 21 

Aprovada por unanimidade. Em seguida, foi lido Expediente conforme o teor da 22 

Pauta. Às dez horas, deu-se início a ORDEM DO DIA, com a chamada dos 23 

Vereadores, estando PRESENTES: Alessandro-PDT, Alexandre Azevedo-24 

PODEMOS, Banha Lobato-UNIÃO BRASIL, Carlos Murilo-PODEMOS, Cláudio 25 

Góes-SOLIDARIEDADE, Zé Luiz-PT, Elenice-PODEMOS, Ezequias-PSD, Gian 26 

Do Nae-PRD, Japão-SOLIDARIEDADE, Joselyo-PP, Luana Serrão-UNIÃO 27 

BRASIL, Maraína Martins-REDE, Marcelo Dias-PRD, Margleide Alfaia-PDT, 28 

Pastora Léia Pelaes-PDT, Patrick Monte-MDB, Paulo Nery-PSD, Pedro Dalua-29 

UNIÃO BRASIL, Ruzivan-REPUBLICANOS e AUSENTES: Bruno Igreja-MDB, 30 

Daniel Theodoro-PSOL, Luany Favacho-MDB. Inicialmente fora justificado, 31 

através de documento, as ausências dos vereadores Bruno Igreja e Luany 32 

Favacho. Seguindo, o vereador Japão propôs votação em bloco dos requerimentos 33 

contidos na pauta, aprovada por unanimidade. Lido e aprovado por unanimidade, 34 

sem discussão o Parecer da Comissão nº069/25-CCJR: "Opinando pela 35 

APROVAÇÃO da Proposta de Emenda à Lei Orgânica nº002/2025-CMM (07 min. p/ 36 

disc. Art. 128, IV, do R.I)". Também fora lido e aprovado por unanimidade, sem 37 

discussão, o Parecer da Comissão Especial nº001/25-CE: "Opinando pela 38 

APROVAÇÃO da Proposta de Emenda à Lei Orgânica nº002/2025-CMM (07 min. p/ 39 

disc. Art. 128, IV, do R.I)". Lida e aprovada por unanimidade e sem discussão, em 40 

1º turno, a proposta de Emenda à Lei Orgânica nº002/2025-Mesa Diretora: "Altera e 41 

revoga dispositivos da Lei Orgânica do Município de Macapá". Prosseguindo, fora 42 

lido e aprovado por unanimidade e sem discussão, o parecer da comissão 43 

nº005/25-CCJR: "Opinando pela APROVAÇÃO COM EMENDA MODIFICATIVA do 44 

Projeto de Lei nº003/2025-CMM (07 min. p/ disc. Art. 128, IV, do R.I)". Lido o 45 

Projeto de Lei Ordinária nº003/25-Ver.Patrick Monte: Dispondo sobre a implantação 46 

de jardins e salas sensoriais nos espaços públicos e órgãos da Administração 47 

Municipal", em discussão, o autor ressaltou a importância da implantação de jardins 48 

e salas sensoriais, especialmente para o público autista, para que reconheçam 49 
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seus espaços. Após, fora aprovado por unanimidade. Lido e aprovado por 50 

unanimidade o Parecer da Comissão nº067/2025-CCJR: "Opinando pela 51 

APROVAÇÃO COM EMENDA do Projeto de Decreto Legislativo nº012/2025-CMM 52 

(07 min. p/ disc. Art. 128, IV, do R.I)". Lido o Projeto de Decreto Legislativo 53 

nº012/25-Ver.Banha Lobato: "Concedendo o Título Honorífico de “Cidadão de 54 

Macapá”, ao Sr. Moacir Barbosa de Souza", em discussão, o autor justificou o PDL, 55 

ressaltando que o homenageado, seu pai, há mais de 40 anos vinha contribuindo 56 

com o município de Macapá, fazendo jus à referida homenagem, a qual fora 57 

aprovada por unanimidade. Lida a Moção nº012/25-Ver.Joselyo &Mais Saúde: 58 

"Concedendo MOÇÃO DE APLAUSOS E CONGRATULAÇÕES, para o Sr. 59 

Domingos Edno Castro Ribeiro – Capitão do quadro de Oficiais de Saúde do Corpo 60 

de Bombeiro Militar do Amapá/AP", em discussão, o autor enalteceu a pessoa do 61 

homenageado, passando a discorrer sobre sua trajetória profissional como médico 62 

e oficial de saúde pertencente ao Corpo de Bombeiros Militar do Estado do Amapá, 63 

sendo merecedor da referida homenagem; o vereador Pedro Dalua agradeceu ao 64 

Dr. Domingos Edno Castro pelo atendimento de excelência durante a pandemia da 65 

Covid-19. Após, fora aprovada por unanimidade. Lida a Moção nº013/25-66 

Ver.Margleide Alfaia: "Concedendo MOÇÃO DE APLAUSOS E 67 

CONGRATULAÇÕES, a SEAS em reconhecimento ao trabalho comprometido e 68 

essencial desenvolvido em prol da promoção da cidadania, inclusão social e 69 

melhoria da qualidade de vida da população amapaense", em discussão, a autora 70 

falou da importância e do reconhecimento do trabalho da SEAS, que tinha como 71 

secretária a Sra. Aline Gurgel, que vinha fazendo todo o acolhimento e inclusão 72 

social na melhoria da qualidade de vida da população amapaense. Após, fora 73 

aprovado por unanimidade. Continuando, fora lida a Moção nº014/25-Ver.Magleide 74 

Alfaia: "Concedendo MOÇÃO DE APLAUSOS E CONGRATULAÇÕES, aos 75 

funcionários da SEDEL em reconhecimento aos avanços conquistados pelo esporte 76 

no Amapá", em discussão, a autora falou do reconhecimento e do avanço do 77 

esporte que a referida secretaria vinha realizando nos 16 municípios do Estado. 78 

Após, fora aprovado por unanimidade. Em sequência, fora lida a Moção nº015/25-79 

Ver.Margleide Alfaia: "Concedendo MOÇÃO DE REPÚDIO, à proposta de criação 80 

da Reserva Extrativista Marinha do Bailique pelo Instituto Chico Mendes de 81 

Conservação da Biodiversidade – ICMBio", em discussão, a autora manifestou 82 

preocupação com a criação das quatro reservas, que ocorreria sem consulta à 83 

população, informando que no dia 27 de maio acontecerá reunião no Senado 84 

Federal, junto com a Câmara dos Deputados, com a presença da ministra do Meio 85 

Ambiente, Sra. Marina Silva, para tratarem sobre o tema. Disse ser mais 86 

preocupante ainda o fato de que essas reservas poderão ser criadas através de um 87 

decreto do Governo Federal, por isso, solicitou apoio de seus pares para a 88 

aprovação da referida moção de repúdio; o vereador Ezequias propôs que a 89 

referida moção fosse ampliada em nome de todos os vereadores, dizendo ser de 90 

uma total falta de respeito com a população amapaense, que não foi consultada e 91 

que já não aguentava a criação de mais reservas, que prejudicavam, 92 

principalmente, a população ribeirinha. Por fim, a moção fora aprovada por 93 

unanimidade. Por fim, o Vereador Japão propôs votação em bloco dos 94 

Requerimentos contidos na Pauta, aprovado por unanimidade. Após, o Presidente 95 

Vereador Pedro Dalua passou a presidência da reunião para a Primeira Vice-96 

Presidente Vereadora Margleide Alfaia. Às dez horas e quarenta minutos, deu-se 97 

início ao GRANDE EXPEDIENTE, ocasião em que usaram a Tribuna os seguintes 98 
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parlamentares: Zé Luiz- Em nome do Vereador Claudiomar Rosa e da Vereadora 99 

Pastora Léa Pelaes cumprimentou os vereadores, vereadoras e a todos os 100 

presentes. Agradeceu a Deus pela oportunidade e disse que consagrava seu 101 

mandato a Deus. Agradeceu aos seus pares pela acolhida e recepção. Discorreu 102 

sobre sua relação próxima com o Vereador Claudiomar Rosas, onde tivera a 103 

oportunidade de conhecê-lo um pouco melhor. Reportou-se quando colocou seu 104 

nome à disposição e avaliação da população, entretanto, se encontrava em uma 105 

situação que não gostaria de estar. Sabia que tinha dupla responsabilidade, entre 106 

elas, dar continuidade nas bandeiras levantadas pelo vereador Claudiomar Rosa, 107 

além de aproveitar esse período para apresentar à sociedade suas pautas. 108 

Discorreu sobre suas propostas defendidas durante sua campanha. Entre elas: 109 

Universidade Aberta do Brasil, Secretaria Municipal da Juventude, Inclusão Social 110 

para os Jovens e Manutenção dos Conjuntos Habitacionais. Concedeu aparte aos 111 

Vereadores (as) Luana Serrão que ressaltou a importância desta Casa de Leis e 112 

que não tinha dúvidas sobre o competente trabalho que seria realizado pelo 113 

Vereador Zé Luiz, dentro do legislativo. Disse que orava todos os dias pela 114 

recuperação da saúde do Vereador Claudiomar Rosa. Finalizou desejando-lhe boas 115 

vindas. Marcelo Dias desejou boas vindas ao Vereador Zé Luiz e disse que era 116 

conhecedor do seu trabalho como agente político. Desejou pronta recuperação ao 117 

Vereador Claudiomar Rosa. Finalizou sua fala desejando que o Vereador Zé Luiz 118 

colocasse em prática todas as suas pautas e colocou-se à disposição do mesmo. 119 

Gian do Nae desejou boas vindas ao Vereador Zé Luiz e disse que havia muito 120 

para se discutir sobre as pautas municipais. Colocou-se à disposição do mesmo. 121 

Pastora Lea desejou boas vindas ao Vereador Zé Luiz e disse que torcia para que o 122 

mesmo pudesse desenvolver um bom trabalho. Colocou-se à disposição do 123 

Vereador para que pudessem trabalhar juntos. Retomando a palavra o Vereador Zé 124 

Luiz acrescentou como uma de suas pautas o Projeto: Vereador na Comunidade - 125 

que tinha como objetivo fixar gabinetes em todos os municípios e na zona rural, já 126 

que muitas pessoas que moravam nas zonas mais distantes tinham dificuldades de 127 

acessar esta Casa de Leis. Ressaltou que seu mandato estaria sempre na base. 128 

Discorreu sobre a importância das sessões itinerantes, segundo ele, outra forma 129 

para que as pessoas pudessem acessar o parlamento amapaense. Joselyo & Mais 130 

Saúde desejou-lhe boas vindas e enalteceu a aprovação na Comissão da 131 

realização das sessões itinerantes. Retomando a palavra o vereador Zé Luiz 132 

finalizou sua fala agradecendo seus pares, seus apoiadores e a todos os presentes. 133 

Às onze horas e dez minutos, deu-se início às COMUNICAÇÕES 134 

PARLAMENTARES, ocasião em que usaram a palavra os Vereadores: Marcelo 135 

Dias- Convidou seus pares e a comissão de cultura para realizar uma visita técnica 136 

às obras do teatro municipal, a qual contaria com a presença de alguns artistas e 137 

do secretário municipal de cultura. Carlos Murilo- Desejou boas-vindas ao 138 

Vereador Zé Luiz, acreditando que o mesmo contribuiria e muito com este 139 

parlamento pelo seu vasto conhecimento como vereador e como deputado 140 

estadual. Gian do Nae- Desejou boas vindas ao vereador Zé Luiz, ressaltando que 141 

cada legislatura era uma experiência nova, parabenizou o prefeito Furlan pela 142 

inauguração da praça Radialista Augustinho Nogueira de Souza, no bairro Perpétuo 143 

Socorro, bem como ao Senador Lucas Barreto que estaria alocando recursos para 144 

novos empreendimentos no município de Macapá. Elenice- Disse que amanhã, dia 145 

07 de maio, completaria um ano que o Prefeito de Macapá, Doutor Furlan, havia 146 

enviado uma equipe da Defesa Civil para ajudar as vítimas da enchente no Rio 147 
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Grande do Sul. Disse que em um momento tão difícil, gestos como esses, 148 

demonstravam o verdadeiro espírito de união e empatia para com o povo brasileiro. 149 

Expressou seu agradecimento à Defesa Civil pelo trabalho incansável e dedicado, 150 

durante as enchentes no Rio Grande do Sul. Mencionou nominalmente a equipe da 151 

Defesa Civil que estivera na linha de frente: GD Aldair, GD Arizete, GD André 152 

Santos, GD Diego, GD J. Leal, GD Richard e GD Welson. Finalizou, agradecendo 153 

por terem enfrentado riscos e superando desafios em nome do bem comum. Disse 154 

que a atuação deles havia sido um exemplo de coragem, empatia e compromisso 155 

para com a sociedade. Ruzivan- Cumprimentou e desejou boas-vindas ao vereador 156 

Zé Luiz. Em seguida, discorreu sobre a precariedade da sede dos Agentes de 157 

Vigilância em Saúde, principalmente no que tangia a questão da estrutura física, 158 

laboratório inadequado, falta de internet, enfim, sem a mínima condição para se 159 

trabalhar. Mencionou o abandono no qual se encontrava o Barco Amazonas I. 160 

Disse que o referido barco era primordial no transporte para os agentes fazerem as 161 

visitas nas comunidades do município, inclusive, no combate à malária, dengue, 162 

chicungunha e outras doenças tropicais existentes no município. Por conta disso, 163 

solicitava que a prefeitura do município, olhasse com uma atenção especial na 164 

questão da vigilância e saúde. Disse que se colocava à disposição para contribuir 165 

com emendas parlamentares para ajudar na compra de combustível, pneus, 166 

viaturas e gratificações aos agentes de vigilância em saúde. Ressaltou que essas 167 

gratificações precisavam chegar até aos agentes de vigilância. Informou que até a 168 

inseticida biológica estaria com prazo de validade vencido, produto essencial para 169 

matar as larvas e insetos transmissores de doenças. Margleide Alfaia- Desejou 170 

boas-vindas ao Vereador Zé Luiz e toda a sua militância. Em nome da Casa, 171 

solidarizou-se às famílias que perderam sete jovens, vítimas do trágico episódio 172 

ocorrido no último domingo em Macapá. Externou que nenhuma palavra seria o 173 

suficiente para aliviar a dor dos familiares. Disse que o Governador do Estado, 174 

Clécio Luiz, mesmo em viagem já havia afastado os envolvidos e exigindo uma 175 

investigação rigorosa e transparente com relação à chacina. Finalizou dizendo que 176 

seguiria acompanhando com atenção os desdobramentos do caso, confiando na 177 

justiça e reafirmando seu compromisso com a defesa da vida, dos direitos humanos 178 

e da paz social. Parabenizou ao Governo do Estado e ao Prefeito de Macapá pelas 179 

ações rápidas, no que tangia ao acolhimento das famílias enlutadas. Às onze horas 180 

e trinta minutos, a Primeira Vice-Presidente Vereadora Margleide Alfaia, depois de 181 

agradecer a proteção de Deus, deu por encerrada a Reunião, lavrando-se da 182 

mesma a presente Ata, que depois de lida e aprovada vai assinada pelo 183 

Presidente, Vice-Presidente, Secretários e demais Vereadores que assim 184 

desejarem. Palácio Janary Nunes, em seis de maio de dois mil e vinte e cinco. 185 
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